



*"2021 - Año del Homenaje al Premio
Nobel de Medicina Dr. Cesar Milstein"*

PROYECTO DE RESOLUCIÓN

La Cámara de Diputados de La Nación Argentina..

RESUELVE

Expresar su más profundo pesar por el fallecimiento del reconocida cocinera sanjuanina, Bertha Castilla de Passeron, acaecido el 2 de junio de 2021, en la ciudad de San Juan.

FUNDAMENTACIÓN

Señor Presidente:

En la mañana del 2 de junio 2021 falleció en su domicilio de la ciudad de San Juan, Bertha Castilla de Passeron, a los 93 años de edad.

Bertha fue una reconocida cocinera sanjuanina que desde joven sin educación formal en gastronomía, con los años, por su tesón y fuerza emprendedora se transformó en una referente de este sector en la provincia .

Nacida de una familia acomodada, tuvo por razones económicas hacerse cargo de los negocios familiares y así fue como por necesidad encabezó un emprendimiento de servicio de catering. La ayudaban sus hijos y su marido hasta que enviudó. Comenzó cocinando los fines de semana, sus hijos tomaban pedidos los sábados y entregaban la comida el domingo.

Fue, primero autodidacta, leyendo libros de cocina, luego tomó cursos de cocina en la provincia y el país con los mejores chefs.

Prestó servicios en zonas residenciales de la ciudad, en lo que tuvo mucho éxito, cocinó para importantes cenas de estado. Tuvo un restaurante y una casa de comidas en Mar del Plata, que no funcionaron como se quería.

En el año 80, fue elegida por la Liga de Madres de la Argentina, como una de las 7 mujeres cuya trayectoria representara a María mujer de ese momento.

Fue la referente en la venta de una reconocida marca de ollas. Trajo a San Juan los primeros hornos de microondas que se comercializaron en la Argentina. Se capacitó en el manejo de estos hornos e impartió cursos para poder cocinar con esta nueva tecnología. Esto la llevó también a tener una destacada y recordada participación en la televisión local.

Su vida transcurrió, crecieron sus hijos y le dieron 37 nietos y 30 bisnietos. En sus últimos años hizo un gran trabajo solidario, yendo a departamentos alejados de San Juan a dar cursos como economista y enseñando a cocinar, además de donar los platos que preparaba para los cursos que daba.

Bertha presentó en 2018, a los 90 años de edad, su libro "Herencia" donde relató momentos de su vida y compartió algunas de sus recetas más conocidas.

El presente proyecto de resolución expresa el dolor ante la pérdida de una gran persona, amada por quienes la conocieron personalmente, que será recordada por la sociedad sanjuanina, no solo por sus dotes como cocinera, si también por sus obras solidarias, por ello y por lo expuesto solicito a mis pares me acompañen con la aprobación del presente proyecto de resolución.

Diputada Nacional Graciela Caselles